

Am **Zentralinstitut für Katholische Theologie (IKT)** ist eine

W2-Professur für „Theologische Ethik“

zum 01.05.2027 zu besetzen.

Das 2019 gegründete Institut für Katholische Theologie ist ein Zentralinstitut der Humboldt-Universität zu Berlin. Es versteht sich als ein intellektuelles Zentrum weltoffener, forschungsstarker, methodisch avancierter und vielfältig anschlussfähiger katholischer Theologie, das den Dialog mit Politik, Kultur, Religion und Gesellschaft sucht.

Die Professur vertritt das gesamte Gebiet der Theologischen Ethik in Forschung und Lehre, mit einem Schwerpunkt in der Biomedizinischen Ethik. Eine zentrale Aufgabe ist der Dialog zwischen christlicher Anthropologie und den Lebenswissenschaften. Erwartet wird neben der Einwerbung und Durchführung von Drittmittelprojekten auch die Bereitschaft zur interdisziplinären Kooperation mit anderen Fakultäten und Instituten der Humboldt-Universität zu Berlin und anderen Forschungseinrichtungen im Raum Berlin sowie der internationalen Vernetzung des IKT. Erwartet wird insbesondere eine überzeugende Motivation und Passfähigkeit zur Mitgestaltung bereits bestehender oder zukünftiger intra- und interdisziplinärer Verbundprojekte des Instituts. Desgleichen wird ein Engagement für die innovative und strukturelle Weiterentwicklung der Theologien an der Humboldt-Universität sowie die Mitarbeit im Interdisziplinären Zentrum der Theologien, Center for Interreligious Theology and Religious Studies, (CITRS) erwartet.

Zu den Aufgaben der Professur gehören die Durchführung von Lehrveranstaltungen, die Betreuung von Bachelor- und Masterarbeiten sowie von Promotionen. Ein Engagement in der Lehrkräftebildung und bei der Weiterentwicklung von Studiengängen wird vorausgesetzt. Von Professoren (m/w/d) an der Humboldt-Universität zu Berlin wird ferner ein Engagement in der akademischen Selbstverwaltung erwartet. Im Interesse an einer breiten interdisziplinären Vernetzung sollen Institutsmitglieder (m/w/d) eine Zweitmitgliedschaft in den ihnen fachlich besonders nahestehenden Zentralinstituten/Fakultäten anstreben.

Einstellungsvoraussetzungen sind ein abgeschlossenes Studium der Katholischen Theologie, pädagogische Eignung sowie die besondere Befähigung zu vertiefter selbstständiger wissenschaftlicher Arbeit, nachgewiesen durch eine herausragende einschlägige Promotion. Forschungs- und Lehrerfahrung in diesen Forschungsbereichen sollen nachgewiesen werden.

Die Anforderungen für die Berufung gemäß § 100 des Berliner Hochschulgesetzes (BerLHG) müssen erfüllt werden.

Die Humboldt-Universität strebt eine Erhöhung des Anteils von Frauen in Forschung und Lehre an und fordert qualifizierte Wissenschaftlerinnen nachdrücklich auf, sich zu bewerben. Bewerbungen aus dem Ausland sind erwünscht. Schwerbehinderte Menschen werden bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Menschen mit Migrationsgeschichte sind ausdrücklich erwünscht.

Bewerbungen richten Sie bitte innerhalb von 4 Wochen unter Angabe der **Kennziffer PR/017/25** an die Humboldt-Universität zu Berlin, den Geschäftsführenden Direktor des

Zentralinstituts für Katholische Theologie, Prof. Dr. Georg Essen (Sitz: Hannoversche Str. 6), Unter den Linden 6, 10099 Berlin oder bevorzugt per E-Mail an berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de. Da wir Ihre Unterlagen nicht zurücksenden, bitten wir Sie, Ihrer Bewerbung nur Kopien beizulegen.

Bewerbungen sollten enthalten:

1. ein Anschreiben
2. einen Lebenslauf mit Privatadresse
3. Zeugnisse (insb. Master- und Promotionsurkunde, ggf. Habilitationsurkunde)
4. ein Publikationsverzeichnis
5. detaillierte Angaben zur bisherigen Lehrtätigkeit (max. 2 Seiten)
6. detaillierte Angaben über gegenwärtige und zukünftige Forschungsprojekte (max. 3 Seiten)
7. Konzept zur zukünftigen Ausrichtung der Professur
8. ein Konzept (max. 1 Seite) zur bisherigen und zukünftigen Beiträgen zu Gleichstellung, Vielfalt und Inklusion sowie der Fähigkeit zur Arbeit in kulturell vielfältigen Gruppen

Für Fragen zu dieser Position kontaktieren Sie bitte Konrad Reissmann (berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de).

Datenschutzrechtliche Hinweise zur Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten im Rahmen des Ausschreibungs- und Auswahlverfahrens finden Sie auf der Homepage der Humboldt-Universität zu Berlin: <https://hu.berlin/DSGVO>.

The **Central Institute for Catholic Theology (IKT)** invites applications for a

Full professorship in 'Theological Ethics' (W2)

from 1 May 2027.

Founded in 2019, the Institute for Catholic Theology is a central institute of Humboldt University in Berlin. It sees itself as an intellectual centre for cosmopolitan, research-oriented, methodologically advanced and multifaceted Catholic theology that seeks dialogue with politics, culture, religion and society.

The professorship represents the entire field of theological ethics in research and teaching, with a focus on biomedical ethics. A central task is the dialogue between Theological anthropology and the life sciences. In addition to acquiring and implementing third-party funded projects, the successful candidate is also expected to be willing to engage in interdisciplinary cooperation with other faculties and institutes at Humboldt University in Berlin and other research institutions in the Berlin area, as well as to participate in the international networking of the IKT. In particular, the successful candidate is expected to demonstrate convincing motivation and suitability for participating in existing or future intra- and interdisciplinary joint projects of the institute. Similarly, a commitment to the innovative and structural development of theologies at Humboldt University and participation in the Interdisciplinary Center for Interreligious Theology and Religious Studies (CITRS) is expected.

The duties of the professorship include teaching, supervising bachelor's and master's theses, and doctoral dissertations. Commitment to teacher training and the further development of degree programmes is required. Professors (m/f/d) at Humboldt University in Berlin are also expected to be involved in academic self-administration. In the interest of broad interdisciplinary networking, institute members (m/f/d) should seek secondary membership in the central institutes/faculties that are particularly close to their field of expertise.

Requirements for employment are a completed degree in Catholic theology, pedagogical aptitude and the ability to carry out in-depth independent academic work, proven by an outstanding relevant doctorate in the field. Research and teaching experience in these research areas should be demonstrated.

The applicants must meet the legal requirements for professorial appointments in accordance with § 100 of the Berliner Hochschulgesetz (BerHGG).

HU is seeking to increase the proportion of women in research and teaching, and specifically encourages qualified female scholars to apply. Researchers from abroad are welcome to apply. Severely disabled applicants with equivalent qualifications will be given preferential consideration. People with an immigration history are specifically encouraged to apply.

Please send your application within 4 weeks, referencing the **job ID PR/017/25** to: Humboldt-Universität zu Berlin, Director of the Berlin Institute for Catholic Theology (IKT), Prof. Dr. Georg Essen, Unter den Linden 6, 10099 Berlin or preferably in electronic form in one PDF file to berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de. Since we will not return your documents, please submit copies in the application only.

Your application should include:

1. a cover letter
2. a CV
3. certificate,
4. a list of publications
5. detailed information on previous teaching activities (max. 2 pages)
6. detailed information on current and future research projects (max. 3 pages)
7. Concept of the orientation of the professorship
8. a statement (max. 1 page) on previous and future contributions to equality, diversity and inclusion as well as the ability to work in culturally diverse groups

For questions regarding this position please contact Konrad Reissmann (berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de).

Information pursuant to Art. 12, 13 DSGVO on the processing of personal data at Humboldt University within the framework of job advertisements can be found on our website: <https://hu.berlin/DSGVO>.

Please visit our website www.hu-berlin.de/stellenangebote, which gives you access to the legally binding German version.

Besetzung beabsichtigt ab: 01.05.2027

Homepage:	23.09.2025
jobs.zeit.de/acaemics.de :	23.09.-20.10.2025
Stellenticket:	23.09.2025
Euraxess:	23.09.2025
Dt. Hochschulverband:	23.09.2025
Agentur für Arbeit gem. §§ 164/165 BTHG:	25.09.2025
Bewerbungsfristende:	24.10.2025


Kattluhn